
 

第一屆理事長   呂進財 

各位同業先進大家好： 

 

台灣雷射應用發展協會 在大家的期盼與祝福下成立，我們希望它能成為台灣雷射發展和企業活

力注入一股新興的動力，台灣雷射應用發展協會並非爲追求牟利而設，而是為服務廣大的雷

射產業發展的需要，與我國激烈的競爭提供突破的方向和具體作法而創 

 

  小弟進財承蒙各位先進的抬舉與器重，能夠當選創會第一屆理事長，除了感到無比的榮幸

之外，並且也感受到當天全體理監事的謙讓，給了我這個學習的機會，欣然承擔了重任，本

來應該親自登門拜訪，但因考量時間上的關係，就藉此次的會訊向各位先進朋友表達由衷的

感謝。 

本會歷經一年多的時間籌備，終於順利在九月二十七日成立並於日月潭舉行第一次會員大

會，承蒙各位貴賓及業界朋友在百忙中撥冗蒞臨，整天的議程大家心中充滿無限歡欣與鼓

舞，在此小弟首先要感謝南京科技公司張董事長京師兄，也就是現任本會的秘書長，由他發
起創立一年多的日子裡不辭辛勞，北.中.南拜訪業界先進，這段過程經歷了許許多多、點點

滴滴的作業流程，包括當天的大會場地接洽佈置，甚至動員全公司人力…等等，各方面的付

出奉獻，把一切千頭萬緒的事情，有條不紊的達成，大會才能夠順利圓滿成功，我是真的被
大家熱心的付出感動不已，我想不僅小弟如此，相信全體的業界朋友皆有同感才是，其次感

謝籌備委員，幾次籌備會擬聚了共識之後出錢出力，今後期待的就是能夠看到屬於咱們的團

體穩健經營茁壯發展。 
台灣鈑金市場的成長過程，大家已經走過一段艱辛的路，回想 90年代開始，同業積極引進

雷射切割機及相關周邊設備，廠牌來自於日本、歐洲居多，機械設備購置昂貴，維修保養更

換零組件…等等的費用負擔又是長期的痛，操作人員的培育，專業素質的提升，管理系統的
運用，另外還有管銷成本逐年增加，經營者背負許多壓力，有時遇到同業不理性的競爭，更

慘的是被惡性倒閉了，我們有時會感到非常的無力感及分享…種種的不確定因素。 

從本會成立之後，希望業界先進能夠多參與會務的活動，小弟會盡力與秘書長及二位副理事
長暨全體理監事們，努力於會務的規劃推動，希望在這二年任期之中能不辜負全體業界朋友

所托負之責任，同時也懇請業界先進們能集思廣義，多多提出寶貴的意見，來建立本會的架

構。這個團體是屬於大家的，我們更希望無論是設備廠商、原物料廠商及周邊配套的業界朋
友，大家能以正面的眼光來看待本會，共同建立良好的伙伴關係，本會需要大家的努力耕耘

才能持續改善與成長運作。最後 

敬祝大家  生意興隆 闔家平安 幸福                   

                                                  理事長: 呂進財 



 

第二屆理事長   張敏舜 

 

    協會成立近三年，各項會務也漸入軌道，或許整體目標尚未達到真正的理想也無法使會

員感到實質的受益，相信只要秉持協會的理念與創會的初衷，各幹部及會員同業不懈的付

出，我想，不久協會將會有更顯著的成果。 

 

    會內雜誌或刊物，實為各會員間相互交流、經驗分享、或技術傳承的一個園地。“看看

別人，想想自己”是本人一向視為事業成長的一個激能，會內刊物亦足以視之為一種途徑，

各會員不吝提供產業界有關技術、管理、經營等層面的經驗或理念與大家分享，也可做為讓

我們進步的動能或参考的能源，所以在此竭誠懇望各會員能善盡其用與擷取，俾使此一刊物

達到最終的目的。 

 

    經過金融風暴後已一年半，雷射(鈑金)界大都明顯的恢復及成長，顯見大家擁有極強的

韌性與經營成功的能力，實為可喜可賀，祈盼百年，我們能更加的蓬勃與發展，在此與各位

共勉之！ 

                                                                                      

                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 理事長: 張敏舜 

 

 

 



  

第三屆理事長   洪文集 

  

  

  

    

  

  

  

  

  

  

 工業慈濟、技藝相繼 

 鈑金精湛、代代相傳 

 機械鈑金、福氣運力 

 賺錢利益、手腦並用 

 隨意盡力、功德滿滿 

 修行修為、社會經營 

 有你有我、歡喜逗陣 

 快樂作伙、長長短短 

 善用善心、勞碌勞力 

 人仁人能。 

  

里仁為美，在敦厚人情味的台灣， 

感染在日常的喜樂，是樸實的輕鬆對待。 

  

台灣雷射應用發展協會會員熱烈邀請!!! 

服務在 

機械鈑金 

團結力量大，志業的志氣大，把餅做

大，當我們同在一起，利潤榮耀分享。 



工業裡分秒競爭分毫計較，能成就累積的經驗分享運用 

可以善待愛護生生不息，社會永續經營，源源不絕的輪替循環。 

  

對於社會的熱衷，是施予、是分享、是扶持 

是及時伸出援手的美意，群眾生活相互依賴 

是藉著支、抗、施三點槓桿行為。 

  

台灣雷射應用發展協會創立五年， 

以服務為宗旨，技藝薪火相傳為目的 

可以團結聚光散發在真、善、美的人生 

簡單務實基礎基本的耕耘，雖然每個人各佔一方 

社會充滿一切富足。 

  

時代環境變遷，新一代承先啟後， 

倫理關係的樹立是工業化與人文自然結合的意識 

台灣瀕臨後繼無人，人才斷層，號召產、官、學的交流促進 

一同面對台灣競爭力。 

 

 

 

 

 

 

 

                     理事長: 洪文集 

 

 



 

第四屆理事長   簡天來 

協會所有的同業先進,以及各大鈑金設備商,您們不嫌棄小弟的資歷淺薄,承蒙各位的愛護,

在 103年 10月接下理事長一職,日日夜夜戰戰兢兢的在學習,深恐無法勝任此重責大任,畢竟

我們是台灣唯一屬於鈑金業界的一大會,所有活動是相當受業界領域先進和媒體所關注的,

尤其是在前三任德高望重,也是雷射界佼佼者的榮譽理事長督導下,更是怠慢不得! 

 

今年我們把重心放在 9月份的[2015台灣鈑金.雷射應用展],是一個指標性的創舉,這是由前

任理事長(谷橋公司的洪執行長)在其任內構思直到企劃和架構的建立,也是協會經過六年以

來的磨練,綻放出來的花朵,這果實的甜美滋味將由所有會員來分享,也由衷謝謝各位的鼎力

相助,就讓我們大家拭目以待,漂亮的來完成這首次屬於我們自己的展覽活動。 

 

這次的展出內容,感謝國內兩大財經媒體(工商時報&經濟日報)目前都有做相關的報導,原本

預定的 200個攤位已經滿額,並且達到 250個攤位之多,在此我僅代表協會向所有參展的廠商

致最大的謝意,使得在未展出前就已經成功一半,洪輔導理事長(前任理事長)更功不可沒! 

今年協會內的一連串活動,都進行的相當順利,在 3月底到廣州的工廠參觀和觀摩深圳的自動

工具機展,都交出亮麗成績單。5月 29號會員到台南志鋼以及高雄柏夫的工廠參觀,人數更突

破往年紀錄,直衝 80位之多,這代表會員對協會的認同度和肯定指數是呈直線在成長! 

去年在理事長交接典禮上,我曾開玩笑說:[在家裡我僅是孩子的家長,52歲了連戶長都還沒

上任,今天我接這理事長一職,實在是當之有愧],雖然是開玩笑,其實也真是如此,協會內~我

相信任何一個人在雷射領域內的經驗值都比我好上幾倍,誰都足以擔當此一職務,既然已經

接下,我將會盡全力扮好這角色,也要請各位來督促,大家都當我的輔導理事長。這九個月來,

小弟我發現這協會上上下下,確實是一個和諧的大家庭,沒有所謂的(溝通不良),也讓你感覺

有(大小廠規格)之區分,完全平起平坐。 

 

有人問我:當理事長有何好處? 

我的答案:純粹服務性質,唯一的好處就是拓展人脈,得到更好的資訊。 

有人再問:花錢又要南北奔波服務,得到的好處又是無形的,有什麼好? 

我再回答:那是我無形的財產,不然有機會換你做看看感受一下它的好。 

 



協會是永續經營的團隊,期望接下來的每一任,都會有特色表現出來,不止要國內知名,也要

國外出名,這不是夢想,是理想也是必然目標,協會是大家的,七年前在日月潭會師,經大會同

意,命名為[台灣雷射應用發展協會],今天為擴大我們的版圖,要運用各位高超智慧,為協會

的更名再提出建議,讓協會名稱更廣角和多元化,在此再一次感恩各先進的支持,敬請賜教~

小弟我當將會改進我的缺點,套一句柏夫連總經理說的一句話[優點不要告訴我]! 

最後祝我們~   會運昌隆  

各位~   鴻圖大展.身體健康 

 

 

 

                                                         理事長: 簡天來 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

第五屆理事長   陳順開 

 

   對協會會員的支持與厚愛，讓我能承接理事長的重任，除感謝外還是感謝！ 

協會在八年的歷程走來，各位幹部及會員的努力己建立協會的形象與聲望，但 

距離會員期望的目標尚有些距離，那就是我要努力衝的動力和方向。 
 

協會自創會起，從零到有，就像建廠一樣，一個螺絲，一個釘，都是經過前幹部 

思考、演練、修正到今天，感謝他們把路舖好，舖平，讓我能有方向地平穩向前 

奔走而不迷失方向，他們的豐功偉績，眾所稱讚！ 
    

為提升協會的功能效率、形象，我會推動幾個項目在這任期中大力執行，且需 

會員及幹部及秘書處胼手胝足共同監督，協助及支持，以製造並完成目標遠景。 

1‧加強教育訓練  
        

 
     (1)技術傳承，實務訓練。 

      
 

     (2)管理人之經營理念實務。 
      

 
2‧國內外工廠參觀，展會推動。 

      
 

3‧協會內規章制度化、標準化。 
      

 
4‧財務的開源節流，會計系統電腦化。 

    
 

5‧會員間關係的溝通，共存共榮的合作，媒合化、公開化。 
 

 
6‧協會組織之理監事執務及秘書處之執務分工、合理化、制度化。 

 
7‧會刊內容資訊充實化，網路版化。 

      

協會要加強結合資源，提升會員獲利，公平競爭能力，不諱言，我們成員屬於 

OEM屬性佔 80%，在景氣寒冷環境下，價格競爭劇烈，自然會產生排擠 

 
競爭之場面。唯有結合產官學資源，降低設備投資金額(設備國產化)，製程改善 

(推動 4.0)，人才育成(職教、人才培訓)，精製化(提升 C/P值、品質提昇)也就是與 



學校、設備商、工研院及相關法人單位(雷射科技應用發展學會)，兩岸技術學術 

的交流利用協會平台，共享資源，創造共存共榮的氣氛圍，締造全贏的局面。 

        協會是打造產業溝通的橋樑，充分發揮中介、媒合、教育，分享多功能角色 

，竭盡所能加強服務，創造會員最大福祉，更向國際接軌，那是我未來要背負 

最大使命。 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                              理事長: 陳順開 

 

 

 

 

 



 

第六屆理事長   黃國彬 

感謝各會員先進的支持與鼓勵，讓我有機會為協會服務， 

也感謝前幾任的理事長和先進的努力下，把協會的組織、 

架構與工作計畫等奠定良好的基礎，更為協會建立良好的形象與聲望， 

我會繼續傳承下去，也會將前輩的經驗結合年輕的思維 

共同努力將協會發揚光大。 

 

協會從之前的”台灣雷射應用發展協會”經大家同意更名為 

”台灣雷射鈑金發展協會” ，一步一腳印走來經營 10年了， 

會員也邁向 200大關，是一個有組織與團結的協會。 

 

協會的會員所經營的項目， 應用廣泛: 

包括高科技、建築業與傳統產業等，像我公司經營消防器材也能應用， 

簡單說一般平常看得到的東西，大部分都能應用在雷射鈑金專業上， 

對國家的產業而言是相當重要的一環，而如何提升是大家所必須面臨的問題。 

有競爭才有進步，協會是一個平台，希望透過協會的刊物與活動 

(雜誌、教育訓練、國內外工廠參觀、展覽與各項聯誼活動….等) 

尤其是剛圓滿落幕的雷射鈑金展，為各位提供產業相關技術、 

管理觀念及經驗等與大家分享，更用心執行每年的工作計畫， 

有各位先進熱烈的參與和支持，是協會最大的鼓勵，也請不要忘了 

給協會多多指教，讓協會的會務及活動越辦越好，自然而然就能增加 

協會的能見度。 

在全球的競爭下，如何提升產品的競爭優勢及國際視野， 

是協會的目標及遠景，協會將會結合產、官、學 

雷射鈑金專業的資源與資訊和各位會員先進交流， 

希望能給大家帶來優勢並提升競爭力，共創利益， 

在此祝福各位心想事成。 

                                                       理事長: 黃國彬 

 



 

第七屆理事長   林洧緹 

擔任第七屆協會理事長這個角色，我思考如何在這兩年裡 

把協會的功能發揮到最大化。 

 

會員的痛點在於人才難尋、利潤降低、轉型不易等等⋯ 

委員會提出了幾項新目標： 

1.拓展會員達 150家 

2.雷射認證制度推行 

3.政府補助資訊提供 

4.企業高值化 

5.人才培育與媒合 

6.高爾夫球聯誼隊 

7.標竿企業參訪 

8.企業講堂 

9.FB,官網更新 

10.捐血活動 

 

我們擁有 100多位的會員，十幾年會務經驗，協會是最佳借力使力的平台， 

目前各理監事與委員會已開始對外進行討論與接觸，產官學界都十分熱情參與！ 

 

各位有需求的會員朋友，請隨時注意消息的發布，踴躍報名參加活動或課程， 

有你們的支持，成果更能蒸蒸日上！ 

                                      

 

 

理事長: 林洧緹 

 


